

**Rede  
von  
Landrat Franz Meyer  
anl. 25 Jahre der Außenstelle des Deutschen  
Patent- und Markenamts in Hauzenberg mit  
Einweihung der neuen Räume  
am Montag, 17. September 2018**



**- Es gilt das gesprochene Wort! -**

---

*Anrede*

„Diese Außenstelle ist ein Paradebeispiel für die Entlastung von Ballungsräumen, für die Verlagerung von Behörden auf das Land, für einen politischen Ansatz, der die Arbeitsplätze zu den Menschen bringt.“

So stand es 2013 in der Zeitung, als die Außenstelle des Deutschen Patent- und Markenamts in Hauzenberg ihr 20-jähriges Bestehen feierte.

Diese Aussage gilt heute genau so!

25-jähriges Jubiläum und dann gleichsam als Geschenk der Umzug ins neue Gebäude ins Herz Hauzenbergs! Und das auch noch mit 5 zusätzlichen Arbeitsplätzen (jetzt insgesamt dann 25!) und der Perspektive auf einen weiteren personellen Ausbau.

Wenn das keine guten Nachrichten sind!

Für die Qualität des Landkreises Passau als Arbeits- und Wohnort sind diese Arbeitsplätze von höchster Bedeutung (13.000 versicherungspflichtige Arbeitsplätze mehr in den letzten 10 Jahren!)

Also FÜNFFACHE Gratulation für

1. Entscheidung des Patentamtes, nach Hauzenberg zu gehen. War absolut richtig
2. Gratulation an das Team. Es leistet hervorragende Arbeit. Der kontinuierliche Ausbau beweist es.
3. An die Stadt Hauzenberg (Bgm. Zechmann, Federhofer, Donaubaue), für die hervorragende Partnerschaft mit der Außenstelle.
4. Für den neuen Standort im sanierten Gebäude mit modernen Büroräumen am Marktplatz, mitten in der Stadt.
5. Für die Aussicht auf noch mehr qualifizierte Arbeitsplätze!

Wir sagen: Etwas ist eine „patente Sache“, wenn wir etwas Gelungenes meinen. Wo stimmt das mehr, als bei der Außenstelle in Hauzenberg.

Behördenverlagerung/Außenstellen sind für das Passauer Land eine Erfolgsgeschichte:  
Ganz aktuell u.a.

- Aufbau Landesanstalt für Landwirtschaft in Ruhstorf a.d. Rott
- Digitales Kompetenzzentrum am Vermessungsamt Vilshofen
- TZ Energie Ruhstorf a.d Rott FH Landshut
- Ausbau des Digitalen Studienortes Hauzenberg

*Anrede*

Patent- und Markenamt ist dafür zuständig, dass gute Ideen nicht gestohlen und Gutes nicht kopiert wird.

Die Auslagerung der Schreibkanzlei nach Hauzenberg war so eine gute Idee – und wir im Passauer Land haben jetzt das Patent darauf.

Seit 25 Jahren!